



東っ子便り

令和5年2月28日

第20号

大津町立大津東小学校
校長 太田黒 保宏

縄跳び大会

天候もよかった2月16日に、校内縄跳び大会をしました。

「いち、に、・・・」

「みんな、あわてないで！」



班長の6年生を中心にした縦割り班で、このような声をかけながら、みんなで気持ちを高め合って取り組みました。子どもたちは、個人種目と団体種目に取り組みました。

まず、個人種目では、前跳び、後ろ跳び、交差跳び、あや跳び、二重跳びなどから、2種目を選んで、1分間に跳べた回数を競いました。跳ぶ前の子どもたちの緊張した心境は、回数を数える班の友達にも伝わります。適度な緊張感の中で、みんな精一杯取り組んでいました。

次に、長縄での8の字跳びに挑戦しました。ここでは、長縄を回す先生方も真剣です。子どもたちをスムーズに跳ばせようと、声をかけながら、腰を落として縄を回していました。

「すごい！よくとべたね！」

子どもたちは、お互いの頑張りを認め合い、運動場には笑顔が溢れました。

「とてもいい行事ですね。うちの子もが、こんなに跳べるとは思いませんでした。」

など、参観いただいた保護者の方々には、多くの賞賛をいただきました。

会の進行なども子どもたちが行いました。様々な経験を通じて、子どもたちが自信を高め、様々なことにチャレンジしていくことを期待しています。



個人種目に挑戦



みんなで8の字跳び



青空の下で1年生も上手に跳びました

認知症サポーター養成講座



2月24日に、大津町地域包括支援センター等の方々をお招きして、小3・4年生を対象にした認知症サポーター養成講座を実施しました。

「認知症の基礎知識」、「認知症の方への接し方」、「認知症の予防」等についてお話いただきました。クイズ等を交えた分かりやすい内容で、子どもたちはとても張り切って学んだため、2時間の授業はあっという間に終わりました。

生活習慣の見直し等で予防や軽減ができる認知症。

私も10年以上前に、認知症サポーター養成講座を受講して、オレンジリングをいただきました。今回のお話を伺いながら、我々大人もしっかりと学ぶべき内容であることを改めて感じたところです。



分かりやすい説明



認知症予防ジャンケン

子ども 110 番の家 “子どもを守る安全・安心な大津町”

メディアから、様々な犯罪の報道が聞かれます。その度に、本校の児童や教職員が巻き込まれないことを常に考えながら、学校では指導をしています。

本校区は、熊本市と阿蘇を結ぶ幹線道路がとおり、自動車の往来が盛んなところです。様々な犯罪等から子どもたちを守るために、平日の登下校時刻をはじめ、休日も何かあったらすぐに駆け込むことができる場所が必要です。

そこで、現在PTAにおいて子ども 110 番の家を選定しています。

3月中には選定し、改めて皆様にお知らせいたします。



設置いただく
コーン

校内研修～理（ことわり）より入る～

先生方の校内研修も、まとめの時期に入ってきました。2月初旬には、この1年のまとめを教育論文として教育委員会に報告したところです。

しかし、ここで校内研修は終わりません。

2月15日には、本県の道德教育の第一人者である須藤校長先生（一新小）をお招きして、道德の授業の仕方等について学びました。理論に基づいた実践は、我々教職員にとって学びが多かったことは言うまでもありません。先生方も今回のように学び続けながら、新たな授業づくりを進めています。“アイデアを持って新たなものを創り出すこと”はとても楽しいと、研修を受けながら感じたところです。

【補足】北辰一刀流の創始者である千葉周作氏は、次のようなことを伝えています。

“上達の場に至るに二道あり。理（ことわり）より入る者あり。業（わざ）より入る者あり。いずれより入るもよしといえども、理より入る者は上達早く、業より入る者は上達遅し”

・・・理論と実践はどちらも大切ですが、素晴らしい実践には、必ず理論が裏付けとしてあります。しっかりした理論をもって教育実践にあたります。



学校運営協議会

2月21日に、第3回の学校運営協議会を実施しました。そこでは、参会の皆様、本校の学校の状況を詳しくお伝えしたところです。

子どもたちの学校での様子、学習状況、(児童・保護者・教職員の)学校評価等、一つ一つを紹介し、本校の取組について一定の理解と労いの言葉をいただきました。

本校の“小さな学校”というメリットを最大限に活かした教育は、発展の余地(のびしろ)しかありません。そのことを、委員の皆様からお声かけいただき、大変嬉しく思ったところです。

吉田委員長をはじめ委員の皆様には、2年間の任期中に温かなご指導等を賜り、感謝に堪えません。今後も“東小のために”ご指導等をよろしくお願いいたします。



会議の様子

火災避難訓練～ご家庭でも避難経路等確認ください～

2月15日に火災避難訓練をしました。前회가1分57秒、そして今回が1分39秒。天災はいつ起こるか分かりません。自分の命とみんなの命を守る行動を確認しました。いざという時に、慌てず行動できるよう、指導していきます。

大津東小ホームページもご覧ください！

大津東小学校 検索

